

Suscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » » »
 Extranjero. 15 » » semestre.
 Idem un año. 30 » » »
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 7c cents.—En la 3.ª, 50 cents.—En la 4.ª, 25 cents. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Loretta y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, MIÉRCOLES 5 DE FEBRERO DE 1902

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.576

Los criminales que venden

En todo tiempo hubo comerciantes de mala fé; siempre la sofisticación ha sido objeto de serias medidas de parte de las autoridades y no ha habido época que el proceder de los criminales que venden por bueno lo que saben es malo y enemigo de la salud, haya causado víctimas.

Hoy la cosa aumenta de modo escandaloso; en Barcelona, su proporción es extraordinaria, pero en París de un modo aterrador. He aquí lo que á un colega de Barcelona le dice su corresponsal en una revista que le remite desde la capital de la vecina república.

«Continúa á la orden del día la cuestión de los envenenadores públicos, siendo innarrables los horrores que á tal propósito se van descubriendo. Siempre ha habido, por ejemplo, lecheros cristianos, que por espíritu caritativo... para consigo mismos, han bautizado la leche, pero eso es ya superlativamente *vieil jeu*; lo que se hace ahora es añadir á la leche una maceración de sesos de caballo ó una disolución de bicromato de potasa. Y nada le vale contra la omnipotencia del *sindicato* de falsificadores, capaz de darsela con queso... sofisticado al mismísimo Brijan; de nada valen las botellas selladas, para que luego no se quite la crema de la leche y se la reemplacé con agua; con cera y lámparas de alcohol reconstituyen los *operadores* la marca destruída y no faltan productos farmacéuticos que devuelvan su color y densidad al líquido así aderezado. Verdad es que la cosa lo merece, pues no baja de cincuenta francos lo que gana diariamente con esas matráfulas un lechero de nada más que mediana clientela.

Los estragos que tales sofisticaciones producen son aterradores; baste decir que, de 18.000 niños que mueren anualmente en París por causa de diarrea infantil, 7.000 perecen víctimas de la falsificación de la leche, y aún es mayor la mortalidad, pro-

porcionalmente, en muchas capitales de provincia. Según datos estadísticos, mueren anualmente en Francia 50.000 mil niños por causa de la sofisticación de la leche; pero ya se sabe que en opinión de algunos *sabios*, cuanto menos poblado es un país, más rico es. Como que toca á más porbarba de la riqueza total. (!)

Por supuesto que la sofisticación no se limita á la leche, ni mucho menos. Lo que hay es una pan-sofisticación, incluso, naturalmente, la sofisticación del pan. Mezclar polvos de bellotas con el café, ó servir pedacitos de fieltro en concepto de trufas del Perigord son *peccata minuta*. ¿Qué más si hasta los boticarios defraudan en cantidad, viéndose obligados muchos médicos á recetar dosis dobles, porque los farmacéuticos sólo dan la mitad de la dosis prescrita? Eso, sin contar con que no pocas veces los productos son inferiores ó están averiados, de manera que bien puede decirse que con frecuencia producen los remedios el efecto de *un cataplasma an un banch*, como dicen en Cataluña, ó de «un cauterio sobre una pata de palo», como suelen decir aquí.

Leche con productos... ecuestres, carnes de reses tuberculosas, vino á estilo del que solían servir los Borgias, cerveza tratada por el ácido sulfúrico, etc.; eso es lo que come y bebe París; sin que sea suficiente la ley vigente,—de 1851,—para impedirlo. De ahí que se haya presentado ya al Senado otra ley, aumentando en gran manera la penalidad. Y todo lo que se haga en este sentido será poco, pues cuando el falsificador no se convierte en asesino, ó el oficio de ladrón, á mansalva, lo cual constituye una circunstancia agravante.»

Pasa los límites de lo imaginable el proceder de esos industriales que con tal de una ganancia más ó menos crecida, no reparan en llevar la muerte si para ello es preciso, allí en donde el pobre consumidor se provee llevado de la fé que inspira ó debe inspirar la rectitud de conciencia de quien tiene el deber moral y material de dar alimentos puros y sanos contentándose

con una modesta ganancia en lugar de buscar el enriquecimiento, como muy bien dice el autor de los párrafos transcritos, por medio del robo y del asesinato.

Es indispensable que las leyes sean rigurosísimas contra semejantes vampiros; hay que darlas á conocer para que el público sepa á qué atenerse y es indispensable que las autoridades peguen bien y fuerte, sin compasión ni miramiento, porque es intolerable que por culpa de unos cuantos malvados, sean víctimas infinidad de niños y de adultos en todas partes, porque como todo es relativo en el mundo, la proporción existe entre París y Barcelona como entre Gerona y Madrid. ¿Cuántas veces los médicos se vuelven locos buscando la causa de síntomas que no debieran presentarse y responde al criminal tráfico de esos criminales que venden el veneno que tantos estragos hace en el organismo humano, arrebatando vidas como plaga terrible que todo lo inunda, todo lo avasalla y atropella por la falta de escarmiento!

DE TODAS PARTES

MOTORES A PETRÓLEO

La Shell Transport and Trading Company, de Londres, posee un buque para la travesía de Inglaterra á Borneo, movido por combustible líquido, que le facilitan depósitos instalados en distintos puntos de su camino.

Un buque de 3.500 toneladas que emplee petróleo, necesita sólo tres fognistas, mientras que con vapor, requiere diez y ocho ó veinte.

El combustible es limpio, sin humo casi, y como quiera que la alimentación de los hornillos es automática, basta un hombre para cada guardia.

El poder de calefacción del combustible es de 60 á 100 veces mayor que el del carbón ordinario, y el espacio exigido para pañoles la mitad.

El indicado combustible es un residuo de petróleo crudo, inexplorivo.

AGUAS, GAS Y ELECTRICIDAD

La política hidráulica que con tantos bríos inició el ex-ministro de Agricultura señor Gasset, y sigue con igual buena intención el actual del ramo señor Villanue-

va, para que dé sus frutos ha de estar debidamente amparada y defendida por nuestros códigos fundamentales, á fin de que los que empleen sus capitales en elle, no se vean defraudados en sus intereses.

Por el extracto del diario de sesiones del Senado correspondiente al 21 del pasado mes de enero, nos hemos enterado de que el señor Comyn, senador por esta provincia, inspirándose en ella, apoyó en el Senado en segunda lectura, una proposición de Ley que fué tomada en consideración por la Alta Cámara; en ella se pide sean modificados los artículos 530 y 618 del Código penal, incluyendo en el primero la electricidad, á fin de que sean penadas sus sustracciones como hurto, y dejando solo el segundo para que se refiera única y exclusivamente, á las simples distracciones de aguas que no siendo objeto de lucro, han de ser castigadas como á daño cuando sea inferior á 50 pesetas.

Nada más lógico y natural que así sea, puesto que la deficiencia del actual Código penal en esta materia es clara y evidente, dejando sin defensa á los propietarios de las cosas indicadas, y que afectan en alto grado á los intereses generales de la Agricultura é Industria.

La proposición de Ley por lo que se vé, no tiene otro objeto que el indicado, es decir: que apoyándose en la lógica sea el Código penal lo que debe ser, distinguiendo entre lo que es hurto y lo que es simple daño, penándolo según sea.

De lo expuesto resulta que se intenta hacer algo de provecho, y que aceptando nosotros completamente el espíritu y la letra que informa el meritado proyecto de Ley del señor Comyn, deseamos quede sancionado el mismo, que ha de ser la salvaguardia de los que poseen y dediquen sus capitales al desarrollo de canales de riego é industrias de gas y electricidad.

¿HASTA CUANDO?

Mientras en la madre patria se disputan los políticos las prebendas del poder, y se

exacerban las pasiones y se plantean problemas tan hondos como el del catalanismo, y los obreros verifican huelgas que paralizan fábricas y el capital aspira á beneficios que la competencia va cada día reduciendo; las demás naciones, menos vocingleras y más prácticas que la nuestra, se fijan en estos mercados y los explotan á su favor con grave detrimento de nuestras industrias.

Centrista estudiar las cifras comparativas del comercio exterior argentino desde 1876 al 1900. Ellas patentizan lo que en diversas ocasiones hemos apuntado, ó sea, que mientras ahí se averigua si son galgos ó si son podencos, vienen las naciones extranjeras y se comen la caza que la tradición comercial destinaba para nosotros.

Váase siuo el siguiente cuadro:

PROCEDENCIA	IMPORTACIÓN	
	1876	1900
Alemania	5	14.8
Bélgica	4	7.4
Estados Unidos	5.4	11.9
Italia	6.6	13.1
Inglaterra	24.9	34.1
España	6	3.3

Digno de notarse es que mientras en el mismo espacio de tiempo Italia ha duplicado su comercio de exportación á la Argentina, España lo ha disminuido en un 50 por 100, de modo, que la exportación italiana cuadruplica la española.

Gustáranos ver, si bien presumimos que es pedir un imposible, que la prensa española destinase menos lugar á la política menuda, que solo logra empequeñecer á los pueblos, y dedicase mayor espacio al estudio del comercio y de la industria y pusiera de relieve un día y otro que la regeneración de España no depende en absoluto de tal ó cual forma de gobierno, ni de la mejor ó peor buena voluntad de un hombre, sino de la cordura y sensatez del pueblo, de su amor al trabajo y de la seria explotación de sus fuentes de riqueza.

Por desgracia para el pueblo español, es tan vezado que los gobiernos le lleven los andadores; y aunque sea triste confesarlo, quizás porque vivimos á tantas leguas de distancia, tenemos escasísima fé en los modernos curanderos, porque ninguno de ellos le habla al pueblo el lenguaje de la verdad. Menos palabras y más obras; menos políticos y más patriotas.

¿Qué hace el fomento de la Producción Española para explotar estos mercados? ¿Qué comisión de su seno ha venido á estos países para estudiarlos? Si tal hiciera, ave-

riguaría lo que decirle no pueden informaciones siempre deficientes y sabría que el comercio español languidece y trazas lleva de morir porque no fueron estudiados estos mercados por quienes hacerlo podían.

Conste, para terminar, que nuestro comercio va menguando en el Plata mientras va creciendo el de otras naciones. ¿Hasta cuando ocurrirá esto?

INGLATERRA Y LOS BOERS

Declaraciones de Kruger

Le Journal publica una conferencia de un redactor suyo con Kruger. La principal declaración de éste es la que se refiere á las negociaciones de paz entre ingleses y boers, y de la intervención de Kuyper en este sentido, de que tanto se habla estos días.

Consultado acerca de este punto por el periodista parisiense, el presidente del Transvaal contestó textualmente lo que sigue: «Los boers no nos batimos por el gusto de dar batallas.

Como somos un pueblo cristiano y pacífico, únicamente nos sentimos con fuerzas para empuñar las armas cuando se trata de defender nuestra libertad amenazada.

Nos batimos, precisamente, porque queremos la paz.

Toda acción que pueda llevarnos más cerca de este fin supremo de alcanzar la paz deberá satisfácernos, y cualquiera que sea el que haya tomado la iniciativa de semejante acción, merecerá, por consiguiente, el agradecimiento de los boers.»

REVISTA CIENTIFICA

Enlazando.—*La microscopia.*—*Todo liliptiense.*—*A menos tamaño, mas brillantez.*—*Causas y razones.*—*Ceguera de la razón.*—*Histerismo.*—*Nieve de sangre.*—*Irresponsables.*—*Inoptizados.*

En nuestra *Crónica* anterior, hablábamos de las nuevas alteraciones, nuevas hasta cierto punto, descubiertas en la vista humana, y reservábamos para la siguiente, seguir tratando de ellas y de algunas otras particularidades que con tan importante sentido se relacionan.

Reanudando, pues, hoy aquellas notas, diremos que á la *macroscopia* hay que añadir otra alteración no menos interesante que ella, la que podríamos llamar *microscopia*.

Ya habrá comprendido el lector, sin más que por la anunciación del nombre, que

se trata de una enfermedad contraria en un todo á la que ligeramente hubimos de explicar.

La que ahora nos ocupa consiste, en efecto, en verlo todo empequeñecido. Las dimensiones verdaderas de los objetos se reducen de tal modo, que no parece sino que el sujeto mira á través de una lente de las que disminuyen las imágenes.

Estas, sin embargo, en el que padece el defecto, ofrecen la curiosa particularidad de presentarse con una fuerza de color, con una brillantez tan marcada, que ganan en intensidad lo que pierden en tamaño.

El que padece *microscopia*, podría decirse que ve los objetos como iluminados por la luz solar, en pleno mediodía, con fuertes sombras y con brillantes luces, pero siempre empequeñecidos.

Al hablar de la enfermedad contraria á esta, ya indicamos que no era aquella la miopía, sino una alteración que aunque á veces se presente al mismo tiempo que la macroscopia, nada con ella tiene que ver. Lo mismo tenemos que decir ahora de la *microscopia*, y para probar que tiene también sus caracteres propios y distintos, nos bastaría con recurrir á los mismos ejemplos que entonces dábamos, sin mas que poner «disminución» donde entonces decíamos «aumento».

Respecto á las causas probables de tan interesante fenómeno, se ha debatido, y se discute, actualmente mucho por los sabios y los hombres de ciencia.

Casi infinitas son las opiniones emitidas; pero la que nos parece más racional y probable, respecto á la reducción de las imágenes, en la cámara obscura del ojo humano, es la debilidad orgánica, que deformando la lente del cristalino, la convierte en un cristal reductivo de disminución.

Los médicos berlineses ocupados ahora en estos asuntos, citan el caso de un atacado de esta enfermedad, en el que el paciente, no dándose cuenta de las verdaderas dimensiones de un objeto, promovía fuertes altercados con quienes le contradecían, hasta el punto de que su razón corrió á veces gran riesgo de perderse.

Generalmente, como hemos dicho, la anemia es la causa de estos trastornos y en no pocos casos el histerismo.

Acercas de este último, no deja también de ser curiosísimo el hecho de que haya quienes vean todos los objetos coloreados de rojo, como si se mirasen á través de unos cristales encarnados ó de una gasa roja.

La conocida frase de ponerse á una persona en los ojos «una nube de sangre» tiene perfecta realidad en la ciencia, y quien sabe si no influirá en ciertos casos de delincuencia el hecho de esas «nubes de sangre» que ciegan la vista y la inteligencia y convierten en un momento al hombre más pacífico en el criminal más sanguinario.

No faltan hoy tratadistas de Medicina legal que así lo creen, pero lo cierto es que hasta ahora, ni aun los más aferrados á las escuelas italianas, ni los partidarios más fanáticos de las positivas y materialistas han podido comprobar este hecho, que de existir sería momentáneo.

Hasta hoy esto no pasa de ser una sospecha, que tal vez no está lejano en comprobarse ó en ser rechazada.

En cuanto á que en el sueño hipnótico el hipnotizado puede ver los objetos del color, dimensiones, forma y distancia que el hipnotizador quiera, no hay duda ninguna, y hasta verlos invertidos ó confundir un objeto por otro.

En los circos hemos visto quienes se comian una bugia, haciéndoseles creer, que era un caramelo. Pues eso mismo se hace de *veras* en serias experiencias científicas.

Es que la vista, como todo, esta siempre supeditada al saber, y no basta tener *buenos ojos*. Los sabios son los hombres que tienen *más pupila*.

Doctor Traveller.

Noticias

Es tanto el frío que estos días se deja sentir, que parece que estamos en el polo Norte, siendo causa de que en esta ciudad abunden las enfermedades y no escaseen las defunciones.

Dicen de Madrid, que el nuevo embajador en el Vaticano señor Gutiérrez Agüera, en cuanto haya recibido instrucciones del ministro de Estado, regresará á Viena para presentar las cartas de despedida al emperador, marchándose enseguida á Roma á posesionarse de la embajada.

Á la edad de 80 años, ha fallecido el conocido panadero de esta ciudad don Pedro Massaguer y Vidal, á cuya desconsolada familia damos nuestro pésame.

Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Sta. Coloma de Farnés, sobre injurias, contra Bienvenido Rotllan Carol.

Abogado querellante, don Juan Vidal de Llobatera; procurador, don Jaime Miralles.

Abogado defensor, don Ramón María Alameda; procurador, don Rafael Massó.

—Leemos en un colega de Olot: «Hemos oído rumores de que las obras del ferrocarril de esta á Gerona van á suspenderse, á causa de haber fallecido en París el gerente de la Compañía.

Sería de desear que esta interrupción fuera por poco tiempo, máxime cuando las brigadas estaban ya á la vista de San Esteban de Bas.»

—En la plaza de la Constitución de la villa de Castelló de Ampurias, dos sujetos promovieron antes de ayer un gran escándalo desobedeciendo é insultando, según parece, á dos serenos.

Con auxilio de la benemérita fueron reducidos á prisión los alborotadores, los cuales dijeron llamarse Pedro Carvera Cortada y Juan Landrich Carix y ser vecinos de San Miguel de Fluviá.

El origen del escándalo fué el haber hecho abuso de la bebida.

—Guarda cama, atacado del dengue, nuestro compañero en la prensa señor Adroher, director de *El Correo de la tarde*.

Escusado es decir que deseamos su restablecimiento.

—En una caseta de una tejería cercana á la villa de Olot y de la propiedad de don José Padrós Verdagner, se ha cometido un robo.

Los ladrones llevaron una cantidad de tabaco, por no encontrar en la caseta objeto alguno de valor.

—Ha sido identificado el infeliz sujeto que antes de ayer se arrojó á la vía del ferrocarril de San Feliu de Guixols, al pasar el último tren correo procedente de dicha villa.

Se llamaba Luis Ballester, contaba 53 años de edad, y era natural de Villafranca del Panadés.

—Desde hace algunos días, se encuentra enferma la distinguida esposa de nuestro antiguo y querido amigo don Juan Perxés, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

—El ayuntamiento ha acordado colocar en todas las calles de esta ciudad la necesaria rotulación.

—Dice un colega, ocupándose de las variaciones del tiempo del presente mes de febrero, que hoy se presentará un núcleo de bajas presiones hacia Marruecos y Argelia, que producirá algunas lluvias en Andalucía y región de Levante, con vientos de entre NE. y SE.

Estas bajas presiones se extenderán por el Mediterráneo hacia el golfo de Leon, y al propio tiempo llegará otra depresión al golfo de Gascuña.

La duplicidad de fuerzas de los centros perturbadores será un obstáculo para que se produzca un notable cambio atmosférico en los días 6 y 7; no obstante, se registrarán algunas lluvias, particularmente en las regiones vecinas á los núcleos de baja presión descritos.

Desde el jueves 6 se establecerá el equilibrio, volviendo el buen tiempo hasta el 10.

El martes 11 desaparecerá otra vez la tranquilidad aérea, porque avanzará por el Atlántico, en dirección al golfo de Gascuña, una depresión de cierta intensidad, que hará sentir su acción en el Oeste de la Península, por donde se desarrollarán lluvias con vientos de entre SO. y NO.

Mayor será la influencia de esta depresión el miércoles 12, porque su centro estará más cerca de nosotros.

Lluvias bastante generales, con vientos fuertes de entré SO. NO.

Situado uno de los núcleos de esta depresión en el golfo de Gascuña el jueves 13, seguirá actuando sobre nuestras regiones, como el día anterior.

El viernes 14 pasará el núcleo borrascoso al Mediterráneo superior, y continuarán las lluvias y los vientos fuertes del tercero y cuarto cuadrantes.

—La Comisión de festejos ha presentado al Ayuntamiento una razonada instancia solicitando se acuerde que además de las ferias y fiestas de San Narciso se celebren otras durante el día de la Ascensión y los tres días siguientes.

La instancia ha pasado á informe de la Comisión respectiva y es de suponer que se aprobará, pues es de vital interés para Gerona este asunto.

—Ayer tarde se verificó el sepelio del joven dependiente de la casa bancaria de don Narciso Ordeig, don Narciso Bosch.

Al acto concurren gran número de personas que quisieron demostrar á la familia del finado la espresión de su dolor.

Sobre el ataud destacábanse dos coronas que dedican al malogrado joven sus compañeros y amigos.

D. E. P.

—Ayer par tieron para Zaragoza y Victoria respectivamente, las partidas receptoras del batallón de ingenieros pontoneros y artillería de montaña.

—El periódico *El Mundo*, de la Habana, trae extensos detalles sobre el acto de Manuel de Silva, ex capitán de Nuestro Ejército, declarándose autor de la voladura del *Maine* por medio de una mina eléctrica.

La noticia ha producido enorme sensación en la Habana.

Los *reporters* americanos asedian á Silva, quien prometió hacer importantes y graves revelaciones.

—En la sección de gran velocidad de la estación de M. Z. A. en esta ciudad, se encuentran detenidas por no haber sido retiradas por sus consignatarios, las expediciones siguientes:

Número 9.566 de Figueras compuesta de 2 bultos aceite consignado á Teresa Jofre.

—Número 36.988 de Mongó de un baul rojo pa uso peso 30 kilos consignado a M. Moux y el paquete postal número 280 de La Maison Blanche, rotulado M. Soler, Fábrica de curtidos, Bñolas.

—De *La Cerdanya* de Puigcerdá:

«Segun autorizados informes que nos merecen entero crédito, es probable que, ultimados ya algunos pequeños trabajos de detalle, á últimos del presente ó en los primeros días del próximo marzo, den comienzo las obras del «Ferrocarril de Ripoll á Puigcerdá».

—Continúan mejorando en su enfermedad los funcionarios de esta Delegación de Hacienda señores Palacio y Camós.

—Se está procediendo á la poda de las acacias de la plaza de San Francisco.

—Se encuentra algo delicado de salud, si bien por fortuna no reviste gravedad, el digno delegado de Hacienda de esta provincia don Salvador Balias Bonaplata, cuyo alivio deseamos de veras.

—Ha tomado posesión del destino de visita de la Aduana de Palamós, don Federico Vizcaino, quedando dicho funcionario de delegado á la Dirección general del Ramo.

—Ayer se encontraba en esta ciudad el conocido empresario de teatro don Romualdo Zubielaqui.

Parece que la venida de nuestro particular amigo se relaciona con el teatro que empezará, según parece, en breve á construirse en la plaza del Marqués de Camps.

—Ha fallecido en Puigcerdá, nuestro compañero en la prensa don Pablo Mas, director-propietario del periódico que se publica en aquella villa, *La Cerdanya*, á cuya desconsolada viuda é hijos damos nuestro más sentido pésame.

—Los vinos olorosos CERRON ALTO y J. C. W. C. de la casa de D. Pedro DOMECQ, de Jerez, gozan de fama universal por sus admirables cualidades.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

UN BUEN CONSEJO

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

LA EMULSIÓN SCOTT

Cómo se distingue de las imitaciones espúreas

Toda clase de enfermedad requiere serios é inteligentes cuidados. Pretender curarse con remedios desconocidos ó de origen dudoso, es sin duda el más peligroso experimento que pueda hacerse.

Hace más de un cuarto de siglo que la Emulsión Scott se presentó ante el mundo médico y científico como la preparación modelo de aceite de hígado de bacalao, y reconocida por todos como el mejor de los remedios para las afecciones de desgaste del sistema. En la Emulsión Scott se hallan en combinación con el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina, en dosis científicamente proporcionadas y unidas, formando una Emulsión homogénea, perfecta y estable parecida á la crema de la leche.

Agradable de aspecto y dulce al paladar, puede tomarse en todas las estaciones y siempre con saludables efectos y ayuda á la digestión.

Ninguna otra preparación en el mundo puede igualarse á la Emulsión Scott ni producir tan benéficos resultados. A ningún médico se le ocurrirá ordenar á sus pacientes el aceite de hígado de bacalao, en estado natural, sabiendo como saben cuán fácil es tomar la Emulsión Scott y que en ella se halla el aceite en estado refrigerado, y por consiguiente que no requiere del estómago trabajo alguno de digestión.

Es de suma importancia que el público pida siempre la legítima Emulsión Scott, la que se conoce por la marca de fábrica (en el envoltorio exterior de cada frasco) representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

La Emulsión Scott es la única en su clase que cumple lo que promete.

Los médicos en todo el mundo civilizado recetan la Emulsión Scott en todos los casos de debilidad del sistema, con tendencias á la anemia; en las afecciones de la garganta y de los pulmones y de la sangre. Es, por consiguiente, el mejor remedio conocido para los resfriados, toses, bronquitis y la tisis incipiente, la gripe ó dengue, la anemia, escrófula y raquitismo y demás enfermedades consuntivas, ya sean en niños ó en adultos.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, la-simil de nuestros frascos, se envía gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 127, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.



MARCA DE FÁBRICA



ALMUERZO

Sardinias frescas esparilladas.—Hígado de ternera, en salsa financiera.—Roastbeef frío.—Ensalada de judias.—Queso y frutas.

COMIDA

Sopa de acederas manchegas.—Sesos fritos.—Alcachofas al jugo.—Solomillo asado.—Puré de patatas.—Pudding á la inglesa.—Fruta.

Sardinias frescas esparilladas.—Sin lavarlas, pero bien limpias, con un paño se esparillan las sardinias que se comen con mantequilla fresca, quitándoles el pellejo con los dedos, como quien se quita un guante.

Sopa de acederas manchegas.—En caldo del puchero, se cuecen las acederas en

gran cantidad, y cocidas que estén, se sacan, escurriéndolas para picarlas mucho. Se vuelven al caldo y se cala en esta sopa rebanadas delgadas de pan moreno de tres ó cuatro dias.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

LA ÚLTIMA HOJA

En el album de M. U.

Como mi cantar enoja por lo triste y desabrido, deja que cante escondido aqui en la última hoja. Y nó extrañes que la escoja por un vanidoso alarde, que el canto es cual luz que arde, brillante al nacer la aurora, y luego se descolora al declinar de la tarde.

Incierto y descolorido el mio es luz vespertina, que poco á poco declina en la noche del olvido. Por eso su eco perdido andarse se le antoja en un rincón que recoja su vibración que se apaga, y ese rincón que me halaga es esta última hoja.

Aquí, al mirar tanta rosa en el album deshojada y tanta perla engarzada en la rima primorosa, ve mi canción enojosa su más preciado rincón, pues ya estriba mi ambición, que en verdad no me sonroja, en llenar la última hoja de un album ó un corazón.

Carmelo Calvo Rodriguez.

Distracciones

Piave tiene por esposa una mujer bellísima, que no le ama.

—Debes ser muy desgraciado—le dice un amigo.

—Ella lo es mucho más que yo... Yo tengo la fortuna de tener siempre delante una mujer á la que amo, y ella tiene la desgracia de vivir con un hombre á quien aborrece.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Isidoro mr., y Santa Agueda vg.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia del Mercadal

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa Maria en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

OBSEQUIO al PÚBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey godo, hasta Alfonso XIII y D.ª Maria Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alt. por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo gradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos. A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano, 6.

El rabioso dolor de muelas carreadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

(Inventado por Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parecen que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.



Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de bigado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, á los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, más hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska de los legítimos. Á toda comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska.

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

PEDRO DOMECCQ

Cosechero, Almacenista y Extractor de Vinos Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730.

Autorizada para el uso de las armas reales por Real Orden de 18 de Octubre de 1824.

de aguardiente puro de vino, estilo COGNAC, FINE CHAMPAGNE

MARCAS: Una, Dos y Tres cepas, y Extra.

PEDID ESPECIALMENTE

Cognac de «Pedro Domecq»

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA y FUNDADOR, con su escudo de armas.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 24 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para: Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de «Venezuela» colombiana.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires, el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.

Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Mañila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.. . . .	5	»	»
Extranjero.	15	»	semestre
Idem un año.	30	»	»

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.